

in Kooperation mit:

Refugio e.V.



Tetyana Lutsyk
Diözesanbeauftragte
für Seelsorge mit Geflüchteten
Diözesanbeauftragte
für Seelsorge mit Sinti und Roma

Bischöfliches Generalvikariat Aachen
Hauptabteilung Pastoral /Schule /Bildung
Abt. 1.2 – Diakonische Pastoral
Klosterplatz 7
52062 Aachen

tel.: +49 (0) 241 452-390
mailto: tetyana.lutsyk@bistum-aachen.de
internet: <http://www.bistum-aachen.de>

Konzept und Gestaltung: ermdesign+kunst projekte, Aachen
Titelbild: Angelika Zaunmüller, Nr. 15, 2010, 50 cm x 70 cm,
Öl auf Leinwand
Gedruckt auf FSC®-zertifiziertem Papier.

Mut zur Solidarität mit geflüchteten Menschen



**Herbert
Kaefer
PREIS**

Mut zur Solidarität mit geflüchteten Menschen und für
globale Gerechtigkeit

**Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Engagierte in der Arbeit für und mit
geflüchteten Menschen,**

wir freuen uns sehr, Ihnen/ Euch mitzuteilen, dass das Bistum Aachen erstmalig in diesem Jahr den

„Herbert Kaefer Preis für Solidarität mit geflüchteten Menschen und für globale Gerechtigkeit“

verleiht.



Pfarrer Dr. Herbert Kaefer, geboren im Jahr 1938, ist ein katholischer Pfarrer, der sich durch sein außerordentliches Engagement für Menschenrechte und globale Gerechtigkeit auszeichnet.

Als erster Flüchtlingsbeauftragter des Bistums Aachen setzte er sich beharrlich für die Anliegen und Rechte geflüchteter Menschen in der Stadt Aachen ein. Pfarrer Dr. Herbert Kaefer scheute sich dabei nicht, mit seiner solidarischen Flüchtlingsarbeit auch auf politischer Ebene als unbequem und unerwünscht zu gelten. Für sein unbeugsames Eintragen für Solidarität, Menschenrechte und Frieden wurde er 1991 mit dem Aachener Friedenspreis ausgezeichnet. Bis heute kämpft er für die Rechte geflüchteter Menschen und ihre menschenwürdige Behandlung. Das menschenrechtliche Handeln von Pfarrer Dr. Herbert Kaefer ist für ihn eine Lebensaufgabe und für uns alle ein ermutigendes Vorbild.

Mit dem Pfarrer „**Herbert Kaefer Preis für Solidarität mit geflüchteten Menschen und für globale Gerechtigkeit**“ werden Personen, Initiativen und Organisationen gewürdigt, die sich in herausragender Weise für und mit geflüchtete/n Menschen einsetzen. Der Preis ehrt das Lebenswerk von Pfarrer Dr. Herbert Kaefer und steht dafür, dieses außerordentliche Engagement fortzusetzen.

Der Pfarrer Herbert Kaefer Preis ist somit eine Auszeichnung für ein besonderes solidarisches, menschenrechtliches und gesellschaftspolitisches Engagement für und mit geflüchteten Menschen.

Für die Auszeichnung vorgeschlagen werden, können Personen, Initiativen und Organisationen,

- die sich im Sinne von Pfarrer Dr. Herbert Kaefer für und mit geflüchtete/n Menschen und ihre Rechte einsetzen,
- die sich in diesem Handeln für globale Gerechtigkeit und für eine offene und humane Gesellschaft engagieren,
- die trotz politischer Gegenwinde mutig und unabirrt für Menschenwürde und Menschenrechte einstehen.

Bis zum 10. Januar 2026 können die Vorschläge zu Personen, und Initiativen eingereicht werden unter:
diakonischepastoral@bistum-aachen.de

Am 4. Februar 2026 werden die Preisträger*innen bekannt gegeben.

**Die feierliche Preisverleihung findet statt,
am 20. März 2026
im Nell-Breuning-Haus,
Wiesenstraße 17 in 52134 Herzogenrath.**

Wir freuen uns auf Ihre/ Eure Vorschläge für Preisträger*innen und laden auch herzlich dazu ein, diese Information weiterzugeben.